
宗像市市民参画等推進審議会次第書 

日 時 令和６年１１月２７日（水）９：００～ 

場 所 宗像市役所１０３会議室 

委 員 

■ 新井佳代子    ■ 片岡俊輔      ■ 鎌田隆徳      □ 鈴木邦治  
■ 髙山國敏      ■ 種田明美      ■ 水島直子      
■ 福岡佐知子    ■ 矢野貴士    ■ 吉村義廣          

（五十音順、敬称略） 

事務局 コミュニティ協働推進課 政策係（高山課長、濱本係長、西山、綱脇、井上） 

 

１． 市民サービス協働化提案制度審査会 

（福岡会長あいさつ） 

・市民サービス協働化提案制度の審査会です。委員の皆さまの活発な議論をお願いし 

ます。 

（審査会について）   

・事務局から審査会の流れ等について説明。 

 

 個別審査 

① 提案団体 ：子どもの支援ネットワーク With Wind「子どもの居場所づくり事業」 

市担当部署：子ども育成課 

・提案事業企画書をもとに提案事業について団体から説明。 

・担当課意見書をもとに担当課から事業や団体の活動状況について説明。 

 

≪質疑応答等≫ 

（質疑）  現状の課題は。 

（提案団体）新型コロナウイルスの発生以降子どもたちの遊びはスマホやゲームに移行し

て外遊びが少なくなった。子どもの自主性や冒険心を育む、自由な外遊びの場

としてプレーパークを提案している。大人も自由に遊びやイベントに参加し、

子ども達の遊びを見守ることなどが大切な支え手となる。大人には外遊びの

重要性を知って貰いたい。大人の意識改革が課題だと感じている。 

（質疑）  課題解決にむけて団体は努力をしているが、市の担当課のサポートは。 

（担当課） プレーパークの重要性を知って貰うことを中心として、子どもたちの健全育成

に向けて担当課として他の部署と連携をして支援していく。 

（質疑）  不登校などの子どもへサポートできる居場所が出来ればいいと思う。 

（提案団体）毎週木曜日の午前中に乳幼児の母親向けの居場所づくりを開催している。 

そこには、地域に学びの場を求めている不登校の子どもたちも来ている。 

乳幼児や母親との関わりによって不登校の子どもの気持ちに変化が見られた 



ケースがあった。また、母親も不登校の子どもへ寄り添いながら接してくれて 

良い環境が生まれている。 

（質疑）  サポーターの人数は。また人材確保について聞きたい。 

（提案団体）サポーターは 30人程度登録がある。人材確保は、例年子ども支援ボランティ

ア養成講座を市が主催してくれており、今年は 3人のボランティアが参加し 

ている。また、幼少の頃からプレーパークで育った子どもたちが現在ボランテ

ィアとして参加しており、いい循環が出来ている。 

（質疑）  人件費が昨今上がっていると思う。収支計画の管理運営費の事務経費（人件 

費）が低いように思うが。 

（提案団体）市と協働で行うことで市の予算が確保され事業を行うことが出来ている。全 

体的に厳しい部分はあるが調整して運営をしている。 

 

 

② 提案団体 ：一般社団法人 住マイむなかた「宗像市営住宅営繕監理業務委託」 

市担当部署：建築課 

・提案事業企画書をもとに提案事業について団体から説明。 

・担当課意見書をもとに担当課から事業や団体の活動状況について説明。 

 

（質疑）  市営住宅の老朽化が進んでいるが、修繕・工事の見通しはあるか。 

（担当課） 長寿命化計画に沿って大規模改修を行っている。 

（質疑）  登録事業者の中で事業者決定はどのようにしているか。 

（担当課） 市営住宅の修繕では、市営住宅に近い事業者へ依頼している。また、前回修 

繕等を行った事業者に再度依頼するケースもある。 

（質疑）  住マイむなかた全体事業としては、市からの委託事業以外のものはあるか。 

（提案団体）住宅相談窓口を行っている。相談は年間 600件程度で、うち市営住宅相談は 

200件程度ある。 

 

 

③ 提案団体 ：一般社団法人 住マイむなかた「宗像市立学校営繕業務委託」 

市担当部署：学校管理課 

・提案事業企画書をもとに提案事業について団体から説明。 

・担当課意見書をもとに担当課から事業や団体の活動状況について説明。 

 

（質疑）    市内学校が 21校と多いが業務が発生した場合スムーズに対応できているか。 

（担当課）  修繕等が発生した場合、地元の登録事業者が現地確認に行きスマートフォン 

や LINEを活用して情報共有を行っている。市職員が現場に行かなくても迅 

速に対応ができている。 

（質疑）    遂行する業務は、住マイむなかたから対応等の提案はあるか。 

（提案団体） 対応については、市と協議を行いながら進めている。 



（質疑）   市と住マイむなかたの役割分担はどう整理しているか。 

(担当課)  市は公共施設全体の定期点検を行っている事業者の報告に基づいた計画を

立て、予防保全を学校毎に行っている。住マイむなかたには、修繕業務を委

託している。 

（質疑）   学校施設の耐震診断について聞きたい。 

（担当課）  耐震診断は全校行っている。昨年では他市での外壁崩落事故があったことで 

全校調査を行った。市では学校施設全ての予防保全等への調査を一元的に集 

約して今後計画にしていきたい。 

 

 

２． 検討会（総合審査） 

非公開 

 

３．その他 

      なし 

 

＝ 散会 ＝ 

 


